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(E) JOSÉ MIGUEL BENAVENTE, vicepresidente ejecutivo de Corfo, sobre ayudas por incendio: 

“Hay que evitar que las empresas 
partan y también atraer más” 
Claudio Ramírez 
cramirezromercariovalpo.cl 

ace unos días, el mini 
H terio de. Boonoma 

anunció una serie de 

medidas para las mipymes que 
fueron afectadas por el sinies- 
tro. Algunas de ellas recaen en 
Corfo y son, básicamente, las 
que apuntan a la mediana em- 
presa y también a las más gran- 
des, que en su mayoría se ubi- 
can enel sector de El Salto. 

“Desde el punto de vista 
empresarial, la afectación es 
mucha y hay varios instrumen- 
tos para apoyarlos, pero esto 
también es una oportunidad 
para fortalecer estos espacios, 
para que lleguen más empren- 
dimientos junto conllas empre- 
sas que estaban allí, hacer un 
polo atractivo y evitar que las 
empresas migren a otros lados 
porque eso afectaría a la ri 
gión”, comentó el vicepresi: 
dente ejecutivo de Corfo, José 
Miguel Benavente. 

   

     

- ¿Cuáles son los instrumentos 
queCorfovaa poneradisposición 
delosafectados? 
-Enelcaso particular de Corfo, 
ustedsabe quetiene una visión 
más de mediano plazo. En par- 
ticular, el programa Activa es 
un instrumento que principal- 
menteestá orientado a proyec- 
tos de inversión y, a través de 
él, apoyamos hasta el 70% del 
monto total, conuntopemáxi- 
mo de 40 millones de pesos. 
Aquí estamos apuntando aem- 
presas que tienen hasta 
100.000 UF de venta anual, 
condos, tres y hasta dieztraba- 
jadores. Para eso sí hay que 
postular y nosotros evaluamos 
el proyecto de inversión. 

  

-Elsector industrialde ElSaltotu- 
vo una gran afectación. ¿A qué 
instrumentos pueden optar? 
- Hay empresas medianas y 
grandes que se vieron afecta- 
das en la zona de El Salto que 
generan mucho empleo, ade- 
más de divisas y actividad eco- 
nómica industrial para la re- 
gión, particularmente para Vi- 
ña del Mar. Para ellas también 
tenemos un programa de apo- 
yo. Con el ministro de Econo- 
mía nos hemos sentado a con- 
versar con ellos en particular, 
en un par de reuniones, y en 
este caso no aplican subsidios 

BENAVENTE DESTACÓ LA NECESIDAD DE RECUPERAR LA CAPACIDAD PRODUCTIVA EN ZONAS AFECTADAS. 

“A veces las crisis son 
oportunidades, y eso 
eslo que hemos 
venido conversando 
con muchas de las 
empresas que están 

estándar. Y por eso vamos a 
apoyar a través de dos meca- 
nismos. 

-¿Cuáles son esos mecanismos? 
- Hay que considerar que son 
empresas viables y que les va 
bien, y quetuvieron este even- 
to exógeno donde se les que- 
maron muchas infraestructu- 
ras y, por lo tanto, necesitan 
que los bancos les puedan 
prestar dinero, pero tienen el 
problemaque no tienen las ga- 
rantías suficientes. Específica- 
mente, en este caso se está eva- 

luandoel uso de programas de 
financiamiento y garantía vi- 
gentes para solucionar proble- 
mas de financiamiento lo más 

rápido posible. Estos son Pro- 
Inversión, donde nosotros 
apoyamos con la garantía para 
que con ellas vayan y les pue- 
dan dar un crédito en el banco 
y Crédito Corfo Verde, en caso 
de quelareconstrucción incor- 
pore elementos de eficiencia 
energética, mejora ambiental o 
sostenibilidad en general. 

-Es una opción para incorporar 

tecnología amistosa con el me- 
divambiente. 

- Muchas empresas tienen se- 
guros, con los que van a recu- 
perar algo, pero no todo. En- 
tonces, es una oportunidad de 
hacer una mejora en su desa- 
rrollo tecnológico, en su pro- 
puesta de valor yensu infraes- 
tructura, por ejemplo, en ser 
más amistosa con el medioam- 

biente. Entonces, en resumen, 
dellado Corfo tenemostantoel 
programa Activa, orientado 
principalmentea proyectos de 
inversión más pequeños de 
hasta 40 millones de pesos, y 
después para empresas media- 
nas y grandes estos sistemas de 
garantías y créditos verdes. 

  

- Las empresas cuando no en- 
cuentran una respuesta rápida 

buscan, por una cuestión lógica, 
oportunidadesen otroterritorio. 

- Elejemplo de la migración de 
muchas empresas a Otras Zo- 
nas geográficas, particular- 
mente a Santiago, por conse- 
cuencia de esto es un proble- 
ma. (...) Es en esta situación 

donde hay queimpedir que es- 
tas empresas partan. Los es- 
fuerzos que uno puede hacer 
nosólo para mantener las que 
están, sino que para atraer a 
ese lugar a otrasempresas den- 
tro dela mismaregión, asocia- 
das a este sector, es una venta- 
ja. Justamente queremos evitar 
que partan y desplegar un es- 

  

fuerzo público privado para 
hacer este espacio más atracti- 
vo para atraer, sobre todo, a 
nuevos emprendedores o star- 
tup, delos cuales algunos ya es- 
tán. Hay una masa crítica bien 
interesante que se está desa- 
rrollando y el interés nuestro 
es quese mantenga allí. 

   

SOSTENIBILIDAD 

-Se ha mencionado que esta es 

una oportunidad para aumentar 

la sostenibilidad del sector. 

- Completamente. Es un 
donde, como Corfo, nos intere- 
sa mucho poder generar un 
polo o un hub de innovación. 
Allíhay un espacio muyintere- 
sante de trabajo de coordina- 
ción conelsector privado para 
alojar emprendimientos, star- 
tups tecnológicos, etcétera, 
donde estamos apoyandoa.al- 
gunas empresas con subsidios 
tradicionales para emprendi- 
miento e innovación. Ahora 

bien, cómo conjugar la contin- 
gencia conesto. A veceslas cri- 
sisson oportunidades, y eso es 
lo que hemos venido conver- 
sando con muchas de las em- 

presas que están afectadas, es 
decir, no solamente una reor- 

ganización del territorio y del 
espacio en El Salto, sino vincu- 
lar a las empresas que fueron 
afectadas con este polo tecno- 
lógico para que, por ejemplo, 
parte de estas empresas y star- 
ups puedan proveerles servi- 
cios y productos. cs 

  

   

  

Turismo: advierten 
un leve repunte en 
el mes de febrero 

CIFRAS. Fedetur subrayó razones de la 
caída de la actividad en el sector. 

   entro del complejo e 
D cenario que vivió el tu- 

rismoen lazona duran- 
te el mes de febrero a raíz de 

losincendios, la Federación de 
Empresas de Turismo de Chile 
(Fedetur) destacó el repunte 
mostrado enel inicio de la se- 
gunda quincena, aunque el 
gremio dejó en claro que ello 
no alcanzó para llegar a los ni- 
veles del año pasado. 

“Con los incendios y como 
hubo esta comunicación que 
hablaba de que toda la Región 
de Valparaíso estaba muy afec- 
tada, hubo cancelaciones de 
reservas muy importantes en 
la primera mitad del mes, pero 
latercera semana la ocupación 
fue de un 64%, de acuerdo ala 
encuesta de ocupación hotele- 
ra de alojamiento turístico que 
hace la Subsecretaría de Turis- 
mo y Sernatur”, comentó la 
presidenta ejecutiva de Fede- 
tur, Helen Kouyoumdjian. 

Sin embargo, advirtió que 
la cifra es menor que la regis- 
trada el año pasado en el mi 
mo periodo (80%). “La cifra 
pudo ser peor, pero se logró 
comunicar bien que la zona 
dondeestála infraestructura y 
los servicios turísticos no esta- 
ba afectada y asíseevitó que la 
caída no fuera tan grande”. 

En esallínea, también des- 
tacóla importancia quetuvola 
confirmación del Festival de Vi- 
ñadel Mar paraapuntalarlaac- 
tividad. “Surealización ha sido 
clave para mantener el interés 
y las posibilidades en esta últi- 
'masemana. Hay otrasactivida- 
des quese están programando 
para marzo y ojalá que duran- 
tetodo elaño podamos mante- 
ner el interés, incentivando a 

  

        

“La cifra pudo ser 

peor, pero se logró 
comunicar bien que 
la zona donde está la 
infraestructura y los 
servicios turísticos no 
estaba afectada”. 

Helen Kouyoumdjian 
Presidenta ejecutiva Fedetur 

los chilenos a hacer un poco de 
turismocon sentido y apoy: 
la Región de Valparaíso”. 

  

RAZONES DE LA BAJA 

Respecto a lo que ha sido la 
temporada estival a la fecha, 
manifestó que en el caso de la 
zona se ha visto resentida ade- 
más por una baja general del 
turismo interno y la menor lle- 
gada de argentinos, especial- 
mente en enero. 

“En cuanto al turismo in- 

terno, vemos que hay una me- 
nor demanda y eso no sola- 
mente enlaregión, sino queen 
todo Chile. Además, esperába- 
mos que en enero llegaran al 
menos 250 mil turistas argenti- 
nos atodo Chile, pero con una 
gran concentración en Valpa- 
raíso y ese número no llegó a 
más de 200 mil”, cerró. 10S
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